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https://www.100test.com/kao_ti2020/231/2021_2022__E6_B3_95_E

7_A1_95_E5_A4_87_E8_c80_231461.htm 问：1. 关于综合课的

学习？ 答：在复习备考时，都为法理学的抽象感到困惑，为

法制史的难记难背感到很头痛。很多网友都找不到很好的学

习方法，这里为大家推荐一个好的方法，就是先听下往年的

串讲录音，之后再看书，这样就能明确重点，看的时候也就

效率很高了。有些东西有老师的讲解可以化抽象为具体形象

。关于法制史，有个比较好的办法，就是列图对比法。如《

中国法制史系统表》,可以去法硕俱乐部 问：2. 有关指南版本

的问题，很多网友问到用前一年的书是否可以? 答：现在只能

用第7版的指南，目前市场上有本08年的指南已经出来，****

出版社的吧，大家想想，08年的大纲要什么时候出来? 现在就

用08年版本的了，欺骗善良的老百姓! 大家一定要看清楚 书的

全名叫《全国法律硕士专业学位研究生入学联考考试指南》

，人民大学出版社。 每年的新大纲一般要到7月份或是8月份

才能出来。新的指南要到9月份左右才能出来，等新的出来你

就只有不到4个月时间了。现在用第7版的好好看两遍，等第8

版的出来了，有条件的再买本， 如果改变不大，没条件的可

以到网上下载新增内容打印出来看看。也正因为此，我们其

他科目的复习一般都应选择前一年的书提前开始复习。有条

件的，我们还是建议新的出来了买新的看看。毕竟 为考研这

么多的时间和精力都付出了，在书本上的适当投资还是有必

要的，尤其是指南或者考试分析中的一些错误会在新的版本

中加以修改。 问：3. 是否要报辅导班的问题 答：辅导班的作



用不能忽视。法律对我们备考法硕的人来说都是全新的，经

过辅导班老师的疏通，学习起来会更加轻松些，记忆也会深

刻些，同时更加有利于我们把握好哪些是重点和难点，这样

能更快的入门。但是往往去北京辅导班现场上辅导的成本很

大，而且效果也不是很好 因为太多的人在一个大礼堂里，夏

天基础班是最热的时候，冬天是串讲班和主观题班最冷的时

候，往往长途奔波很劳累，很多内容都听不进去，不如去网

上买些录音来听，这样效果会更好，也不会打乱自己的政治

和英语的复习计划。用科教园校长的一句话就是不报辅导是

肯定要吃亏的。 问：4. 很多网友提及到看指南看得很郁闷。 

答：这个问题很好解决，也没什么郁闷的，买回书之后可以

先当看小说一样七天左右过一遍，之后认真看民法和刑法，

同时听着录音，自己感受一下效果和效率，呵呵 你会觉得的

是一种快乐，具体的细节上面说过了，这里不再多说。 问

：5. 关于指南到底要看几遍的问题。 答：47遍，注意：千万

不要从头到尾一遍遍看！这样相当于浪费时间。 问：6. 到底

是否要看本科阶段5本法学教材的问题？ 答：大二时有兴趣

可以看看，大三开始备考后一点看的必要也没有了！ 问：7. 

关于《指南》和《考试分析》有不同和矛盾的地方怎么办？

以哪个为准？ 答：上面已经说过了，两本书的作用很简单的

区分。 问：8. 法硕是理解多还是记忆多呢？（引用网友的一

段意见，说得还可以） 答：法律的考试内容，虽然我们会强

调理解的重要性，但是绝大部分还是记忆的过程，尤其是法

硕入学考试，基础的东西占绝大部分。因此，从复习方法上

来看，应该是先松后紧的方法。另外，适当地把英语之类的

相对做一个比较长时间的准备也是比较重要的。为什么先松



后紧比较重要呢？对知识的实践过程里面，在最后的紧张时

间里面如果投入的时间比较多，记忆的内容比较多，肯定会

对考试有帮助，最近刚记忆的东西在考试里面回忆起来的概

率比较多；反过来说，如果老早投入到对指南的记忆上面，

到最后你回发现，你认为掌握了，进考场的时候你发现大量

的知识你还不会，先松后紧的学习方法，在最后的时刻里面

投入比较多的时间记忆，往往对考试获得满意的分数是有帮

助的。 再次，先松后紧是有联系的。如果一个人从现在开始

投入太多的时间，每天花16个小时甚至花更多的时间在学习

上面，你很快发现精神状态不太好，后来别人冲刺的时候你

没有精力冲刺。在大学里面有的人老早开始准备考研，所有

的人都觉得他要考不上研究生简直是天理难容，可到最后他

决定不考了，这就是因为他觉得没有冲刺的状态。学习的有

计划跟有张有驰的部分、先松后紧的感觉一定要很好地结合

起来，形成一个不断地深入的过程。 100Test 下载频道开通，

各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


